
践行初心 医心为民 

————湖北省康复医学会党支部下基层党建活动纪实（1） 

湖北省康复医学会党支部作为建立在学会基础上的职能党支部，具有党员基数大，学术

地位高，专业力量强的特点。为迎接建党百年，深入学习贯彻习近平新时代中国特色社会主

义思想，贯彻我为群众办实事的具体要求，湖北省康复医学会党支部在医学会领导的大力支

持下，利用端午节假期开展了一次富有成效的义诊活动。 

此次义诊的专家均为湖北省康复医学会的骨干成员。他们是湖北省康复医学会副会长廖

维靖教授、副会长朱珊珊教授、副秘书长张敏教授、常委杨翊主任、委员王德利主任。此次

义诊的目的地是白河县中医医院。 

由于路途遥远，几位武汉专家 6.11 日周五中午出发，十堰中转后即马不停蹄地奔赴白

河。为了让此次党建暨义诊活动富有成效，着重解决当地科室建设中的痛点问题、临床诊治

中的关键问题，康复医学会副会长廖维靖教授为此次行程做了周密的安排，第二天的活动紧

凑而丰富。 

  

 

6.12 日大清早，几位专家与白河县中医医院相关负责人进行了一次座谈，谈党建谈科室

发展。白河县中医院院长、共产党员钱炜同志简要介绍了白河县中医院的发展历程。陕西省

安康地区是山区，白河县曾是国家贫困县，经济发展和医疗条件都十分落后。现在的白河县

中医医院是湖北省十堰市人民医院对白河县定点帮扶的成果。2013 年 10 月 14 日，十堰市

人民医院与白河县中医医院正式成立了“秦楚医疗联合体”，是陕西省首家“跨省医疗联合

体”。十堰市人民医院精选 40 余名专家团队常驻，百余名专家轮流坐诊，让白河人民足不出

县就能以二级医院的费用享受到三级甲等医院的医疗技术和服务。而该院的康复医学科这几

年发展迅速，尤其在住院病人方面。现任科室负责人柯亮主任希望通过专家们的指导，能进

一步提升科室的技术水平和门诊病人的治疗量。几位武汉专家把脉支招，给出了针对性的建

设意见，如增加学科宣传力度，以优势病种为主体，和强势科室联合发展等等。 

    

 



 

学科建设座谈 

 

开展座谈，党建合影 

 

之后几位专家赶赴门诊大厅，开始忙碌的义诊活动。虽然是端午佳节的第 1 天，但患者

们仍挤满了白河县中医院的门诊大厅。专家们热情接待、为咨询的患者耐心解答病情，广大

群众收获满满。其中一患者李女士高兴地告诉我们：“去一趟外地大医院太远了，对于普通

老百姓来说真的不容易。现在省康复医学会的知名专家前来义诊，真是机会难得，我一大早

就赶过来了。”几位教授一刻不间断地忙碌着，仔细询问病史查体，给病人做出合理的康复

治疗方案，同时不忘以典型病例为引导，给医院康复科医技人员做教学指导展示。 

 

朱珊珊教授义诊 

 

廖维靖教授义诊 

 

廖维靖教授义诊 

 

杨翊教授义诊 

 

义诊之后是教学查房，针对几个疑难病例，几位武汉专家给出了丰富的指导意见。这些

指导意见既有针对具体病例的临床诊疗建议，也有对年轻医师技师成长的人生指导，还有基

层科室业务发展的技术指导。 

 

朱珊珊教授教学查房 

 

张敏教授教学查房 

 

由于路途较远，下午几位专家即很快踏上归途。这次党建暨学术交流活动，康复医学会

的几位专家本着为群众“办实事，送干货”的初衷，圆满完成了此次跨省基层技术帮扶工作。 


